

Fachdienst 4 - Schule, Bildung und Jugend	Sitzungsteil
Az.: 40 00 00	öffentlich

Beratungsfolge:	Sitzungstermin:	Abstimmungsergebnis:
Schul- und Bildungsausschuss	29.10.2015	

Betreff:

Umfang und Nutzung der Angebote der Musikschule "La Musica" im Stadtgebiet Bedburg und mögliche Teilnahme am Landesprojekt JeKits
- Antrag der SPD Fraktion im Rat der Stadt Bedburg vom 09.03.2015

Beschlussvorschlag:

Der Schul- und Bildungsausschuss nimmt die Verwaltungsvorlage sowie die Vorstellung der Musikschule durch Frau Zacher-Schauerte zur Kenntnis.

Begründung:

Mit Datum vom 09.03.2015 beantragte die SPD Fraktion eine Prüfung bzw. Vorstellung, bezüglich Umfang und Nutzung der Angebote der Musikschule „La Musica“ und einer möglichen Teilnahme am dem Projekt JeKits. Der Antrag ist als Anlage beigefügt (Anl. 1).

Angebot und Nachfrage/Öffentlichkeitsarbeit

Die Verwaltung hat sich – auch aufgrund der Umstrukturierung zum 01.03.2015 – zeitnah mit der Leiterin der Musikschule, Frau Zacher-Schauerte besprochen und sie für die Vorstellung in den Schul- und Bildungsausschuss eingeladen.

Frau Zacher-Schauerte wurde bezüglich zu klärender Punkte mit Schreiben vom 27.05.2015 angeschrieben (Anl. 2).

Der aktuelle Flyer der Musikschule ist als Anlage beigefügt (Anl. 3).

Die Homepage erreicht man unter www.musikschulelamusica.de/ ; zum 26.06.2015 fand sich dort der Eintrag *‘Da der Internetauftritt der Musikschule sukzessive überarbeitet wird, stehen vorübergehend nicht alle Inhalte zur Verfügung.’*

Grundsätzlich sind aber sehr umfangreiche Informationen über Angebote, Kosten und Unterrichtsorte (in SD Net sind Links hinterlegt) im Internet einsehbar. Für Bedburg werden dort als Unterrichtsorte die Martinusschule in Kaster und das Silverberg Gymnasium genannt. Es findet aber auch Unterricht im Gebäude der Realschule statt.

Nicht erkennbar ist die Verknüpfung der Angebote und Unterrichtsorte. So kann man sich im Internet nicht ein interessantes Angebot heraussuchen, sondern muss in der Geschäftsstelle der Musikschule anrufen. Laut Frau Zacher-Schauerte habe dies ganz bewusst organisatorische Gründe.

Aus dem beigefügten Belegungsplan (Anl. 5) mit Stand März 2015 –bis dato unverändert - ist erkennbar, an welchen Schulstandorten und welchen Wochentagen die Musikschule vor Ort ist.

Angebote für Schulen

Grundsätzlich sollte die Musikschule immer der erste Ansprechpartner für alle Schulen der Stadt Bedburg sein, wenn es um Kooperationen in Sachen Musik geht. Dies ist leider in der Vergangenheit nicht immer erfolgreich verlaufen. Da die Verwaltung diesbezüglich (Thema innere Schulangelegenheit) nicht direkt involviert ist, können die Gründe für ein mögliches Scheitern nicht verlässlich benannt werden. Soweit bereits umfangreiche Projekte (wie an der Grundschule Kirchherten) ohne Beteiligung der Musikschule realisiert wurden, muss überlegt werden, inwieweit Angebote durch die Musikschule für diese Schulen noch interessant sind.

Aktuell ist die Musikschule bemüht, den Schulen sogenannte Bläserklassen (in SD Net ist ein entsprechender Link hinterlegt) anzubieten. Dies kann im Rahmen des Musikunterrichtes mit dem gesamten Klassenverband oder im Rahmen einer freiwilligen AG im Nachmittagsbereich erfolgen. Derzeit würden hierbei Kosten in Höhe von monatlich 35,00 € inklusive Leihgebühr für die Musikinstrumente je SuS entstehen. Eine soziale Staffelung ist (noch) nicht vorgesehen.

Laut Frau Paeßens wurde eine *‘Bläserklasse’* aufgrund mangelnder Nachfrage erst in eine *‘Bläser-AG’* umgewandelt und dann nicht weitergeführt, weil es nicht ausreichend Anmeldungen gegeben habe.

JeKits

Die Grundschulen wurden mit Datum vom 27.05.2015 bezüglich einer möglichen Teilnahme an dem Landesprogramm JeKits (Anl. 4) angeschrieben. Bislang liegt hierzu die schriftliche Rückmeldung der GS Kirdorf (Anl. 6) sowie mündliche Interessensbekundungen der Grundschulen Bedburg und Kaster vor. Die Grundschule Kaster steht für ein anderes Projekt in Gesprächen mit Frau Zacher-Schauerte. Die Grundschule Kirchherten hat bereits ein umfassenderes musikalisches Angebot, welches über Eltern und den Förderverein finanziert wird.

Mögliche Auswirkungen im Zusammenhang mit dem demografischen Wandel:

Keine

Finanzielle Auswirkungen:Nein Ja

**Bei gesamthaushaltsrechtlicher Relevanz im laufenden oder in späteren Haushaltsjahren
Mitzeichnung oder Stellungnahme des Kämmers:**

Brunken
Fachdienstleiter

Brabender-Lipej
Allgemeine Vertreterin
des Bürgermeisters